



# Las instituciones integrantes del Comité Organizador INVITAN

A investigadores, docentes, profesionistas, técnicos, estudiantes, productores, funcionarios, proveedores de productos y servicios, así como al público en general, a participar en el evento:

"XXXVI Reunión Científica-Tecnológica Forestal y Agropecuaria, Veracruz 2024" *Uniendo ciencia, naturaleza y sociedad: hacia un futuro sostenible* 

Sede: Colegio de Postgraduados Campus Veracruz

(km 88.5, carretera federal Xalapa-Veracruz, vía Paso de Ovejas entre Paso San Juan y Puente Jula, Tepetates, Veracruz, México. C.P. 91690)

Modalidad: presencial

## Objetivo

Presentar y divulgar resultados y avances sustantivos de las actividades de investigación, validación y transferencia de tecnología de los subsectores forestal, agrícola, pecuario, acuícola y pesquero, así como en temas estratégicos (medio ambiente, agroecosistemas y desarrollo rural), que propicien la vinculación entre investigadores, productores, profesionales, estudiantes, funcionarios e industriales de dichos subsectores, en los ámbitos estatal, nacional e internacional.

#### Mesas temáticas:

## 1. Forestal

Mesa de intercambio de conocimientos, experiencias y mejores prácticas de actividades que se llevan a cabo desde la producción primaria de materias primas forestales hasta la entrega de un producto final al consumidor. Estas actividades incluyen la producción, transformación, distribución y comercialización de bienes forestales.

#### 2. Agrícola

Mesa de intercambio de conocimientos, experiencias y mejores prácticas de actividades que se llevan a cabo desde la producción primaria de materias primas agrícolas hasta la entrega de un producto final al consumidor. Estas actividades incluyen la producción, transformación, distribución y comercialización de bienes agrícolas.

#### 3. Pecuaria

Mesa de intercambio de conocimientos, experiencias y mejores prácticas de actividades que se llevan a cabo desde la producción primaria de materias primas de origen pecuario hasta la entrega de un producto final al consumidor. Estas actividades incluyen la producción, transformación, distribución y comercialización de bienes de origen pecuario.

# 4. Acuícola y pesquera

Mesa de intercambio de conocimientos, experiencias y mejores prácticas de actividades que se llevan a cabo desde la producción primaria de materias primas de origen acuícola/pesquero hasta la entrega de un producto final al consumidor. Estas actividades incluyen la producción, transformación, distribución y comercialización de bienes de origen acuícola/pesquero.

## 5. Temas estratégicos

#### 5.1. Medio ambiente

Mesa de intercambio de intercambio de conocimientos, experiencias y soluciones innovadoras de temas interrelacionados para comprender y abordar los desafíos ambientales y climáticos que enfrenta nuestro planeta, incluyendo: Cambio climático y sus impactos, Adaptación y resiliencia, Mitigación de emisiones de gases de efecto invernadero, Conservación de la biodiversidad y los ecosistemas, Gestión de recursos naturales, Justicia ambiental y equidad, Políticas y gobernanza ambiental.

#### 5.2. Agroecosistemas

Mesa de intercambio de conocimientos, experiencias y estrategias centrados en el estudio y la promoción de sistemas complejos agrícolas que integran principios de la ecología y la sustentabilidad para alcanzar una producción integral de alimentos saludable, resiliente y sostenible, incluyendo: Principios y conceptos de agroecología, Diseño y manejo de agroecosistemas, Conservación de la biodiversidad, Manejo sostenible de recursos naturales, Resiliencia climática y adaptación al cambio climático, Aspectos socioeconómicos y culturales, así como Políticas y marcos regulatorios.

## 5.3. Desarrollo rural

Mesa de intercambio de experiencias, conocimientos y buenas prácticas entre diferentes actores, relacionados con la mejora de las condiciones de vida y la promoción del desarrollo en áreas rurales. Involucrando aspectos económicos, sociales, políticos, culturales y ambientales, incluyendo: Diversificación económica, Agricultura sostenible y seguridad alimentaria, Acceso a servicios básicos, Gobernanza y participación comunitaria y Extensión rural (procesos de innovación y transferencia de tecnología, desarrollo de capacidades y educación, procesos participativos y diálogo de saberes).



# Presentación de trabajos

Los trabajos pueden presentarse en la modalidad oral o cartel; los autores deben indicar la modalidad en el correo al enviar su trabajo. Se entregarán reconocimientos a los tres mejores trabajos presentados por modalidad, considerando el contenido y su presentación. Habrá una categoría especial de reconocimiento a los tres mejores trabajos de estudiantes de nivel licenciatura presentados por modalidad, considerando el contenido y su presentación. El comité organizador puede cambiar el tipo de presentación, dependiendo de la cantidad de trabajos aceptados en cada modalidad, lo cual se notificará al proponente con oportunidad.

## Recepción de trabajos

Los trabajos se deben enviar al correo: <a href="rctveracruz@gmail.com">rctveracruz@gmail.com</a>. La fecha límite para su recepción es el 31 de mayo de 2024. Se recibirán trabajos en resumen con una extensión de 300 a 350 palabras, los cuales, de ser aceptados, se publicarán en una memoria electrónica con ISSN. Los resúmenes deberán contener título, autores (indicando al autor por correspondencia), instituciones de procedencia y palabras clave, siguiendo las **notas para autores**, además del cuerpo del resumen. El cuerpo del resumen deberá incluir, sin mencionarlos, introducción, objetivo, metodología, resultados y conclusiones. No incluir cuadros, figuras, ni citas bibliográficas.

Opcionalmente, se podrá enviar de manera simultánea, el trabajo en extenso (con el mismo título), el cual, de ser aceptado, será publicado como capítulo de un libro científico electrónico con ISBN. Los trabajos en extenso deberán seguir las **notas para autores** anexas a la presente convocatoria.

Los trabajos enviados deberán utilizar las **plantillas** anexas a esta convocatoria. Es necesario que al final del trabajo se incluya el correo electrónico del autor por correspondencia, así como la mesa temática en la que desea participar. El comité organizador se reserva el derecho de cambiar la mesa temática del trabajo según su contenido.

## Evaluación y notificación

Los trabajos se evaluarán por un comité científico, que puede enviar observaciones para su corrección, las cuales deben tomarse en cuenta para su aceptación. En caso de recibir observaciones por parte del comité científico, se dispondrá de 5 días naturales para renviar el trabajo, atendiendo dichas observaciones. En caso de no atender esta disposición, el trabajo no será aceptado. El dictamen del comité científico será inapelable y se notificará por correo electrónico al autor para correspondencia a partir del 9 de septiembre de 2024.

## **Publicación**

Los resúmenes de los trabajos aceptados se publicarán en una memoria en formato digital con registro ISSN que estará disponible en la página <a href="http://rctveracruz.org">http://rctveracruz.org</a> al inicio del evento. Posteriormente, los trabajos en extenso aceptados, se publicarán en un libro científico en formato digital con registro ISBN, también disponible en <a href="http://rctveracruz.org">http://rctveracruz.org</a> el 15 de noviembre de 2024.



# Cuota de inscripción

El costo de inscripción como ponente es de \$980.00 (novecientos ochenta pesos 00/100 MXN), teniendo derecho a enviar hasta tres trabajos como autor principal. Para la publicación y presentación de los trabajos, se debe hacer el pago de inscripción como ponente en el evento a más tardar el 30 de septiembre de 2024.

Se otorgarán becas de 100% para estudiantes con credencial vigente cuyos trabajos sean aceptados para ponencia oral que cumpla con los siguientes requisitos:

- Nivel licenciatura: contar con un promedio general mínimo del ciclo académico inmediato anterior de 8.5 (85) y haber enviado su trabajo antes del 1 de mayo.
- Nivel maestría: contar con un promedio general mínimo del ciclo académico inmediato anterior de 9.0 (90) y haber enviado su trabajo antes del 1 de mayo.

Esta beca se solicitará al realizar el trámite de inscripción, presentando la copia de la credencial escolar vigente, acuse de recibido del trabajo, carta de aceptación y boleta con calificaciones o constancia de estudios con promedio.

El pago de la inscripción se debe depositar a la cuenta No. 40-6914929-2 de HSBC, con CLABE interbancaria No. 021905040691492925 a nombre del Colegio de Postgraduados. En el concepto del pago, se deberá indicar el concepto: reunión científica.

## Más información

Dr. Héctor Daniel Inurreta Aguirre.

Teléfono: 3871 8700 Ext. 87803 y 87814 Correo electrónico: <u>informes@rctveracruz.org</u>

